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Universiade, ancora dubbi Il Coni teme i ritardi La
Regione: ce la faremo

Il giorno dopo la cabina di regia a Roma sull'
Universiade, che pure aveva fatto trapelare un
certo ottimismo, c' è preoccupazione per la
riuscita della manifestazione a Napoli a poco
meno di un anno dal via ufficiale. Soprattutto
nelle stanze di Palazzo San Giacomo. Si
attendono le norme ad hoc promesse dal
Governo per la prossima settimana, che
dovrebbero dare ampi poteri agli enti locali (in
particolar modo alla Regione).
Al Comune temono, dopo che il Governo si è
sfilato ed ha declinato ogni responsabilità, che
vengano a mancare le garanzie e ci sia il
rischio di una pessima organizzazione dell'
Universiade, visti anche i tempi ristretti.
Sarà  i l  Governo che dovrà nominare  i l
commissario locale e De Luca, secondo
indiscrezioni, pare si sia chiamato fuori. Il
governatore ha però chiesto che venga
coinvolta nuovamente  l '  Aru ( l '  agenzia
Regionale per le Universiadi) bypassata dalla
struttura commissariale e presieduta in
passato da Raimondo Pasquino, indicato da
molti come possibile plenipotenziario dei
Giochi universitari. Occorrerà trovare un
percorso condiviso ComuneRegione, oppure
toccherà a De Luca, che avrà ampi poteri dal
governo, assumersi tutta la responsabilità e
dare una sterzata a una situazione che col
passare del tempo sta diventando sempre più difficile da risolvere. Il governatore ha però mostrato
sicurezza a Lira Tv: «In cabina di regia c' è stato l' accordo di tutti sulla logistica e possiamo procedere.
Faremo una verifica per la terza nave da crociera (dopo la disponibilità di Msc e Costa per 4200 posti
totali) perché a mio avviso ci sono le condizioni, ma diciamo che dopo ieri il problema logistico di
accogliere gli atleti è risolto.
Si era ipotizzata una collocazione in Mostra d' Oltremare con la dura opposizione della Regione,
sarebbe stato delittuoso. La scelta più semplice ed economica da fare sono le navi, perché se fai i
prefabbricati devi fare poi la gara per la ristorazione e la pulizia, con le navi il problema risolto chiavi in
mano. Andremo avanti così, con tre navi si risolvono tutti i problemi di accoglienza, in ogni caso c' è una
subordinata ipotesi di due navi e se proprio si deve, si metterà qualche prefabbricato a margine della
Mostra in un' area di parcheggio di 7.000 metri quadrati (quella di Via Terracina) già asfaltata».
Sugli impianti De Luca ha aggiunto: «Ricordo che la Regione finanzia la ristrutturazione dello stadio San
Paolo, dell' Arechi a Salerno, della Piscina Scandone, il trampolino in Mostra d' Oltremare. Solo a Napoli
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città finanziamo impianti per 52 milioni di euro. Ora dobbiamo fare una corsa per essere pronti per il 3
luglio del prossimo anno a tenere le Universiadi. Ci sono tutte le condizioni perché si possano
svolgere».
Il commissario Latella, che ha lavorato per sei mesi, è stata esautorata e aveva siglato un accordo con
Coni Servizi che a questo punto è decaduto. Bisognerà capire se il nuovo commissario nominato dalla
Regione con pieni poteri avrà voglia e modo di avere come interlocutore il comitato olimpico italiano che
aveva messo a disposizione il suo know how organizzativo. E soprattutto il Coni era il garante della Fisu
(la federazione internazionale degli sport universitari) che conosce e si fida del modello sportivo italiano.
Ora Malagò potrebbe solo fare da spettatore e non intervenire direttamente sull' organizzazione.
Insomma, tanti nodi al pettine. Da valutare anche come sarà diviso il porto per le navi da crociera dei
turisti e quelli degli atleti, nonché la sicurezza e il trasporto agli impianti per le gare, l' area media e
quella della Fisu, che era stata dirottata tutta alla Mostra d' Oltremare e ora dovrà essere rimodellata
per la stazione Marittima. Senza contare che in quel periodo, dal 28 giugno al 15 luglio, il porto sarà
congestionato dal traffico e dai turisti.
Infine, gli impianti. Ieri è stato firmato il decreto per l' aggiudicazione definitiva per la pista d' atletica del
San Paolo. La gara per un importo di circa 1.600.000 euro è stata vinta da una ditta di Bergamo. Per
fine luglio dovranno partire comunque tutti i cantieri per consegnare le strutture entro il 30 aprile 2019,
termine ultimo fissato dalla Fisu. Il tempo è ormai tiranno.

Donato Martucci

14 luglio 2018
Pagina 2 Corriere del

Mezzogiorno
C. C. NAPOLI

< Segue

2A CURA DI ASITNEWS
IN COLLABORAZIONE UFFICIO STAMPA CCN

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



PALLANUOTO Scattano gli Europei di Barcellona

SETTEROSA ESPERIMENTI VISTA GIOCHI

La mitica piscina Picornell, teatro dell' ultima
vittoria olimpica del Settebello datata 1992, si
prepara ad accogliere gli Europei, che partono
ufficialmente oggi con le prime sei gare del
torneo femminile. Subito in piscina, alle 15.30
contro Israele, il Setterosa di Fabio Conti, a cui
l' impianto però non evoca grandi ricordi
personali.
«Nel 2013 qui siamo usciti agli ottavi contro la
Grecia.
Ai rigori. Ora vogliamo rimettere le cose a
pos to .  Ben  venga ,   comunque ,   che  s i
organizzino questi grandi tornei in un luogo
sacro del nostro sport come Barcellona» la
riflessione del c.t.
azzurro, che può vantare nel suo palmarés un
trionfo continentale nel 2012, oltre al bronzo
ottenuto a Belgrado due anni or sono. «Siamo
la Nazionale che vanta più titoli europei
(cinque, oltre a due argenti e due bronzi; ndr),
ma il passato conta poco. Rispetto al roster di
Rio 2016 abbiamo cambiato mezza squadra,
per cui ci ripresentiamo piuttosto rinnovati.
Abbiamo la capacità di andare nuovamente a
medaglia, ma al contempo sappiamo pure che
perdendo la partita sbagliata si può rimanere
fuori dal podio».
MEZZA RIVOLUZIONE. Il tecnico italiano, nel
bel mezzo di un ciclo olimpico, approfitterà
dell' occasione anche per le ultime prove in vista dei Giochi di Tokyo.
«Già tra un anno verrà assegnato un primo pass attraverso la World League, poi ci saranno i Mondiali
di Gwangju che ne assegneranno un altro . il ragiona mento a voce alta di Conti  Questo, pertanto, è l'
ultimo anno in cui si può dedicare ancora un po' di tempo agli esperimenti». Prosegue, così, il
programmato ringiovanimento di una rosa che vedrà ben 7 volti nuovi rispetto ai 13 di Rio.
«Oltre a confermare le ragazze che abbiamo inserito la scorsa stagione, faremo esordire Silvia Avegno
e Arianna Gragnolati. Sono molto soddisfatto del bel lavoro di sinergia che c' è con il settore giovanile.
Chi arriva su si dimostra pronto».
Il regolamento del torneo prevede due gironi da sei squadre. Le prime accedono direttamente alle
semifinali. Posti che potrebbero essere assegnati già nelle prime tre giornate, per i capricci del
calendario. «In effetti, nell' altro girone si parte subito con uno Spagna Ungheria (le trionfatrici delle
ultime due edizioni; ndr) potenzialmente già decisivo. Noi, invece, abbiamo gli scontri diretti con Grecia
e Olanda uno dietro l' altro. La vittoria del gruppo evita rischi, ma costringe anche a una settimana
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senza partite di alto livello. Detto questo, affronteremo ogni gara come una finale».
Oggi atterra in Catalogna il Settebello di Sandro Campagna, che lunedì debutta con la Germania.
I GIRONI  A: Croazia, Francia, Grecia, Israele, ITALIA, Olanda.
B: Germania, Russia, Serbia, Spagna, Turchia, Ungheria.
COSI' OGGI: ore 14.00 (A) OlandaCroazia; 15.30 (A) Israele ITALIA (diretta RaiSport); 17.00 (B)
Russia Turchia; 18.30 (B) Serbia Germania; 20.30 (A) Francia Grecia; 22.15 (B) Ungheria Spagna
(diretta Rai Sport).

ANDREA DE PAULI
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Appalti, agosto mese cruciale rush per le gare o
niente lavori

Vola Salerno, Napoli segna il passo ma si
spera che entro la fine del mese di luglio
anche nel capoluogo si parta con i lavori alla
quindicina di impianti che coinvolgeranno la
città di Napoli. Con le ultime gare appaltate
proprio ieri dal commissario Latella sale a 33
milioni di euro l' impegno di spesa per gli
interventi di ristrutturazione degli impianti sede
delle Universiadi del 2019.
STADIO SAN PAOLO I l  commissario ha
f i rmato  i l  decreto per  l '  aggiudicazione
definit iva degli  interventi necessari al la
sistemazione della pista d' atletica. La gara,
per un importo di circa 1.600.000 euro, è stata
vinta da una ditta di Bergamo. Nel giro di
qualche giorno verrà firmato il contratto e
potranno partire i lavori. Si tratta di uno dei tre
interventi di riqualificazione previsti in favore
de l lo  s tad io  par tenopeo.  G l i  a l t r i  due
riguardano la riqualificazione degli impianti (i
lavori sono in corso, si parte dalle balaustre) e
l' installazione dell' impianto audio (gara non
ancora aggiudicata).
PISCINA SCANDONE Si muovono solo le
carte, non gli operai. A fine luglio dovrebbero
partire le gare per le due grandi opere da
effettuare. Nei 5,3 milioni stanziati prevista
anche la costruzione di una seconda piscina
olimpionica per allenamento e ristrutturazione.
Quanto ai lavori per la piscina principale prevista la ristrutturazione dei due spogliatoi superiori (800 mq
in totale). Ammodernamento del salone, lavori strutturali all' impianto di aerazione, coibentazione delle
due velette, la ristrutturazione delle facciate, la sostituzione delle griglie del bordovasca, delle corsie,
delle attrezzature.
PALAVESUVIO Il commissario Latella ha aperto un' indagine di mercato finalizzata all' individuazione di
operatori economici da invitare alle procedure negoziate per l' affidamento degli interventi di
riqualificazione dell' indoor del Palavesuvio per un importo dei lavori pari a 4,1 milioni. Termine di
presentazione il 20 luglio PALADENNERLEIN È la struttura sulla quale c' è meno apprensione perché
ospiterà solo allenamenti. Ma la difficoltà dei lavori (stanziati 2,4 milioni di euro, aperta una
manifestazione d' interesse) porterà allo slittamento di inizio lavori.
Prevista la coibentazione del tetto (alto 18 metri). Termine della manifestazione il 20 luglio
PALABARBUTO Con il milione e mezzo stanziato, il parquet sarà completamente rifatto. Poi l'
adeguamento funzionale degli spogliatoi.
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Sarà riportata la capienza ai 5.000 posti originari eliminando i gabbioni che impediscono la presenza
degli spettatori negli anelli superiori. Siamo in fase di gara d' appalto. Presto potrebbero partire i lavori
POLIFUNZIONALE DI SOCCAVO Siamo alla fase della validazione dei progetti. I lavori che dovranno
essere effettuati con i finanziamenti della Regione (989.730,17 euro, aperta manifestazione d' interesse
termine il 20 luglio) sono di manutenzione straordinaria con le pavimentazioni, i parquet, gli spogliatoi, l'
illuminazione.
CALCIO Le Universiadi serviranno anche per rimettere in sesto tre campi della periferia napoletana:
Ascarelli, San Pietro a Patierno e caduti di Brema. Per ognuno dei tre impianti è stato previsto uno
stanziamento di un milione di euro.
ALTRI IMPIANTi L' avviso di manifestazione d' interesse per diciotto interventi riguarda lavori per l'
adeguamento dello stadio comunale di Casalnuovo; l' adeguamento del Palazzetto dello Sport di
Casalnuovo; l' adeguamento dello stadio Menti di Castellammare di Stabia; l' adeguamento dello stadio
Ianniello di Frattamaggiore; l' adeguamento dello Stadio Lamberti di Cava dè Tirreni; l' adeguamento
dello Stadio Dirceu di Eboli; l' adeguamento dello stadio comunale di Cercola; l' adeguamento del
Palazzetto dello Sport di Cercola; l' adeguamento del Palazzetto Palajacazzi di Aversa; l' adeguamento
del Palazzetto Palatedeschi di Benevento; l' adeguamento dello Stadio Giraud di Torre Annunziata; l'
adeguamento del Centro Polisportivo Coni di Avellino, del Palazzetto dello sport di Avellino G.Del
Mauro, dello Stadio Comunale Ciro Vigorito di Benevento e Pace Vecchia di Benevento.
SALERNO L' Università di Salerno ha investito nel complesso 7 milioni di euro, cinque dei quali di fondi
propri. A Baronissi, dove è in corso la riqualificazione di 2 palazzetti, sarà costituito anche una struttura
ospedaliera momentanea. Si svolgeranno le gare di scherma. Nel corso dei lavori le attività sportive
sono state spostate a Fisciano dove è in corso la ristrutturazione di due tensostrutture. Il Campus di
Fisciano ospiterà 1500 atleti. Successo per l' iniziativa legata ai volontari.

GIANLUCA AGATA
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DOPO IL VERTICE DI ROMA IL GOVERNATORE FIDUCIOSO

«Il problema logistico è stato risolto, ora comincia la
corsa contro il tempo»

Per il governatore della Campania, Vincenzo
De  Luca ,   « i l   p rob l ema   l og i s t i co  de l l '
accog l ienza a t le t i  è  s ta to   r iso l to .  Ora
dobbiamo fare una corsa contro il tempo per
essere pronti i l 3 luglio 2019 a tenere le
Universiadi. Ci sono tutte le condizioni». È
fiducioso il presidente della Regione a Lira Tv,
dopo il vertice di giovedì a palazzo Chigi.
De Luca (nella foto) non parla dell' ipotesi
super commissario, avanzata nel corso del
tavolo interistituzionale a Roma: «Abbiamo
avuto una discussione sul villaggio precisa .
Con le navi i problemi sono risolti subito,
chiavi in mano, quindi andremo avanti così».
L' idea sostenuta dalla Regione è quella di
ospitare gli atleti «su tre navi per risolvere tutti
i problemi di accoglienza: faremo una verifica.
Ma, se si resta su due navi  spiega De Luca ,
allora sistemiamo qualche prefabbricato alla
Mostra d' Oltremare, in un' area di 7mila metri
quadrati  a margine della struttura e già
asfaltata. Su questo c' è un accordo, quindi
possiamo procedere». Ora bisogna lavorare
«sulla ristrutturazione di impianti come il San
Paolo ,   l '  Arech i  d i  Sa lerno,   la  p isc ina
Scandone ,   i l   t r ampo l i no   i n  Mos t ra  d '
Oltremare. Solo a Napoli città  conclude il
governatore finanziamo impianti per 52 milioni
di euro».
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CANOTTAGGIO Straordinari i risultati raggiunti dagli atleti grazie anche al connubio con il
sodalizio Ilva

Festival dei Giovani, soddisfazione per il circolo
rossoverde

Un progetto di collaborazione tra il Circolo
Nautico Posillipo e Circolo Ilva bagnoli per la
disciplina del canottaggio che ha dato i risultati
attesi a inizio stagione, ripagando gli sforzi in
termini agonistici delle due compagini. Ed è
per questo che è con grande soddisfazione i
risultati riempiono d' orgoglio i due circoli
napoletani.  A qualche giorno dal pr imo
Festival dei Giovani, si tirano le somme e ad
espr imere soddisfazione è  in pr imis,   i l
vicepresidente sportivo del Posillipo Vincenzo
Triunfo: «I due club hanno gestito il parco atleti
comunemente, per poter contrastare  lo
strapotere delle società remiere delle regioni
settentrionali. Il Posillipo è riuscito a portare a
casa risultati importanti nelle categorie ragazzi
e  Under23  con  due  o r i ,   ne l  dopp io  a i
campionati italiani di fondo e nel 4 sen za sulla
distanza olimpica, un argento nella cat.
ragazzi e un bronzo agli assoluti sempre in 4
senza ai campionati italiani", ha sottolineato
Triunfo. Tutti gli atleti sono stati allenati da uno
dei monumenti del canottaggio ital iano:
Mimmo Perna e dal suo secondo Giovanni
Fittipaldi.
Questi i nomi degli atleti coinvolti: gli atleti
Under 23 Salvatore Monfrecola, Nunzio Di
Colandrea, Antonio Cascone e Gabriele
Lobascio hanno conquistato un pregevole
titolo italiano in 4 senza under 23 e sono giunti
secondi nel 4 con.
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PALLANUOTO L' under 17 di Mattiello batte la Rari Nantes Salerno: alle 12.45 l' ultimo atto
contro Savona. Successo anche per la Canottieri

Il Posillipo si prende vittoria e finale

10 8 (21; 00; 31; 15) (42) CIRCOLO
CANOTTIERI POSILLIPO: Pezzullo, Silipo,
Pane (1), Orlandino, Franco, Parrella P. (1),
Silvestri (2), Santangelo, Ricci (1), Napolitano
(2),  Parrel la J. ,  Damiano. Al l .  Matt ie l lo
CAMPOLONGO HOSPITAL RARI NANTES
SALERNO: Milione, Barela, Polichetti,Monetti,
Orio, Lauria, Longo (1), Ragosta (1), Carrella
(1) ,  For tunato (3) ,  Russo,  Malandr ino,
Paglietta. All. Scotti Galletta ARBITRI: Bianco
di Brescia e Nicolosi di Catania GENOVA.
Grande soddisfazione per il Circolo Posillipo
nelle Final Eight del campionato under 17. La
compagine allenata da Gennaro Mattiello ha
battuto 10 8 la Rari Nantes Salerno ai rigori,
aggiudicandosi così l' accesso alla finale
contro Savona. Gli atleti posillipini, dopo gli
ottimi successi ottenuti nelle prime fasi della
competizione (vittorie contro Genova, Brescia
e proprio Salerno) avevano conquistato
direttamente l' accesso alle semifinali, dove
hanno incontrato nuovamente la compagine
cilentana.
Partita dominata, salvo un calo nel finale che
ha consentito agli avversari di portare il match
ai rigori. Dai 5 metri, sale in cattedra Pezzullo:
l' estremo difensore rossoverde para ben due
tiri dei salernitani. Poi Pane, con freddezza,
realizza il penalty che vale l' accesso all' ultimo
atto della competizione. Oggi alle 12.45 la
finale in diretta su Waterpoli Channel.
QUI CANOTTIERI. Successo anche per gli atleti del Circolo Canottieri che, nella semifinale per
aggiudicarsi la gara contro Bogliasco (valida per il quinto posto), hanno battuto la Roma Nuoto con il
punteggio di 106.
Questi gli autori delle marcature giallorosse: Zizza 2, Anello 4, Te lese 2, Bellino, Sibilio. Oggi alle 10.15
la gara contro i liguri.
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IL SODALIZIO PRESIEDUTO DA CAMPOBASSO

Circolo Savoia, stasera la festa per il 125° anno
dalla fondazione

Il Reale Yacht Club Canottieri Savoia celebra
oggi il 125° anno dalla fondazione. Era lo
s tesso g iorno de l  1893 quando undic i
galantuomini si staccarono dal Circolo Italia
per fondare il Circolo Canottieri Sebezia,
costituendo così un' alternativa agonistica al
vecchio sodalizio. Il "Sebezia" due anni dopo
sarebbe diventato lo Yacht Club Canottieri
Savoia,  in seguito al l '   intervento del re
Umberto I e del l '  erede al trono Vittorio
Emanuele, Principe di Napoli, che seppero
dare nuovo slancio al Circolo colpito da un
evento luttuoso. Durante un raid remiero
Napoli Capri, infatti, il capovolgimento dell'
imbarcazione "Nautilus" provocò la morte di 3
dei 4 occupanti.
Per   festeggiare  i l  125° compleanno,   i l
p res iden te  de l  C i r co lo  Savo ia ,  Ca r l o
Campobasso, insieme al Consiglio direttivo ha
organizzato, a partire dalle ore 20.30 di
stasera, una cena riservata come di consueto
ai soci. Il menù della serata sarà organizzato
dal consocio Stefano Rispo, accademico della
cucina.
In quella stessa occasione, il presidente
Campobasso  i l lustrerà  l '  operazione di
recupero della memoria storica della vela
cittadina.
Grazie ad una paziente ricerca di Sergio Pepe,
infatti, sono state rinvenute presso l' Archivio
Fotografico Carbone un centinaio di foto che ritraggono alcuni episodi della storia velica di Napoli e del
Circolo Savoia.
Il Savoia ha fornito un contributo economico all' Archivio Carbone per permettere di digitalizzare gli
scatti, che sono stati accorpati in tre video contenenti una selezione di foto: nel primo, è visibile la
ripresa delle regate veliche a Napoli dopo la seconda guerra mondiale. È il 1946 quando arriva a Santa
Lucia l' 8 metri S.I. Miranda III; nel 1949 proseguono le regate nel golfo con la Coppa Principessa
Sirignano, nel 1951 torna la regata Napoli Procida. Nel secondo video, le prime 3 edizioni della Coppa
Senatore Andrea Matarazzo e la Regata dei Tre Golfi. Nel terzo video, il campionato europeo Star del
1947 ed i campionati del mondo 1953 e 1956, entrambi vinti da Tino Straulino e Nico Rode su Merope III
3810 della Marina Militare. I video saranno proiettati durante la serata. «I festeggiamenti per il 125°
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compleanno chiudono un periodo molto intenso per il Circolo Savoia», afferma il presidente
Campobasso. «Da gennaio a luglio  continua  abbiamo ospitato centinaia di imbarcazioni e migliaia di
velisti per il Trofeo Campobasso, la Coppa Italia Finn, il Campionato Italiano Orc e le Vele d' Epoca. Il
nostro Club resta un modello di organizzazione e un riferimento per la città dal punto di vista sportivo e
anche turistico. In 125 anni abbiamo vinto medaglie olimpiche e mondiali nelle discipline sportive della
vela e del canottaggio e cresciuto intere generazioni prima di uomini e poi di sportivi, scrivendo pagine
di storia che resteranno scolpite nella memoria futura».
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Europei al via «Forza Setterosa Devi dare tutto per
una medaglia»
Conti: «Il primo posto nel girone vale la semifinale». Oggi c' è Israele

È come se il lungo viaggio verso i Giochi di
Tokyo cominciasse oggi.
«Questi due anni sono serviti a consolidare il
gruppo, è tempo di raccogliere quanto stiamo
seminando» dice Fabio Conti alla vigilia dell'
appuntamento più importante del 2018. Il
Setterosa si lancia sugli Europei di Barcellona
(lunedì esordirà il Settebello) e il c.t. delle
donne non si nasconde: «Siamo l' Italia,
abbiamo al collo l' argento olimpico, e in un
evento del genere dobbiamo partire per
vincere una medaglia. L' obiettivo di altre
cinque squadre: Ungheria, Russia, Spagna,
Grecia e Olanda. Ho sensazioni positive dopo
un mese e mezzo di preparazione intensa»
osserva il tecnico a cui è legato l' ultimo titolo
continentale della pallanuoto azzurra, a
Eindhoven 2012.
PASSI AVANTI Buoni segnali dall' ultimo
torneo disputato, a Rotterdam: dopo il k.o. con
gli Stati Uniti che dominano la scena (94),
sono arrivati la vittoria sull' Olanda (87) e il
pareggio con l' Ungheria (99). È un Setterosa
che cerca di non snaturare mai il suo gioco.
«Per le nostre caratteristiche, non possiamo
prescindere dalla velocità e da una difesa
dinamica». Esordio morbidissimo contro
Israele, ma domani sarà già una supersfida
con la Grecia.
«Può sembrare una frase fatta, ma vorrei che giocassimo ogni partita come se fosse una finale». Nel
ricordo agrodolce di Belgrado 2016, Europei coronati dal bronzo: «Una bella avventura, nonostante i
rimpianti.
L' Ungheria ci superò in semifinale, poi vinse il titolo, ma a Rio chiuse al quarto posto mentre noi
conquistammo l' argento. Fu un anno molto particolare».
GLI INCROCI Conti avverte le azzurre: «Chi vince il girone, può considerarsi già in semifinale». Perché
la quarta del gruppo B sarà quasi certamente la Germania: sarebbe un incrocio agevole. E mentre ci
affacciamo agli Europei, in Italia si discute della formula dei campionati. La Federnuoto ha confermato
per il prossimo biennio la Final Six scudetto, deludendo quei club che reclamavano il ritorno ai playoff.
«Al di là dei calendari internazionali così fitti, che comunque in ambito femminile sono più limitati 
spiega Conti  devo ammettere che la Final Six non mi dispiace: si tratta di un minitorneo compresso in
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pochi giorni, da dentro o fuori, cosa che abitua le giocatrici ai ritmi dei grandi eventi della Nazionale.
Detto questo, credo che l' aspetto da rimarcare sia un altro: la formula di un campionato, quale che sia,
non dovrebbe mutare per almeno un quadriennio olimpico. Per una questione di continuità e di
credibilità».
Oggi .Gir. A : OlandaCroazia (14), IsraeleItalia (15.30, dir. RaiSport), FranciaGrecia (20.30).
Gir. B: RussiaTurchia (17), SerbiaGermania (18.30), UngheriaSpagna (22.15, dir. RaiSport).
La formula Le 12 squadre del torneo femminile sono divise in due gironi, vanno ai quarti le prime quattro
di ogni gruppo (prime contro quarte, seconde contro terze).
Le azzurre Gorlero, Lavi, Queirolo, Dario, R.Aiello, Garibotti, Bianconi, Palmieri, Emmolo, Gragnolati,
Avegno, C.Tabani, Picozzi.

FRANCO CARRELLA
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nuoto: agli europei spedizione di 45

Azzurri, altri 6 promossi Tuffi: BertocchiPellacani ok

Federica Pellegrini ormai ci viene anche 3
volte in una stagione: anche in questi giorni
preEuropei. Mentre Livigno accelera per
completare anche la vasca da 50 m coperta,
Aquagranda diventa centro federale per l'
altura ed eviterà trasferte lontane e costose.
Siglato l' accordo tra l' Apt e la Fin. Nei giorni
scorsi   i l  gruppo di  azzurr i  con Fede,  la
Panziera, Zofkova, Pizzini e Sabbioni, ha
incrociato anche la nazionale di canottaggio.
Intanto il d.t.
Bu t in i   con fe rma  i  nomi  de l le  u l t ime  6
integrazioni azzurre che portano a 45 la
nazionale di corsia per gli Europei di Glasgow:
Anna Pirovano, Luca Mencarini,  Fi l ippo
Berlincioni, Alessio Proietti Colonna, Carlotta
Zofkova e Alessandro Pinzuti. Da decidere
solo per Detti in staffetta.
Ai tricolori estivi open dei tuffi di Bolzano,
ultimo test per gli Europei di Edimburgo, primi
titoli: tra gli uomini dai 3 m Giovanni Tocci
(441.65) su Chiarabini (398.60) e Auber
(365.85); tra le donne, dai 10 m Ek (Sve,
279.95) su Batki (254.40); dai 3 m sincro:
PellacaniBertocchi 286.77.
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Ruffini «Rispettate il mare Attenti ad andare al largo
da soli»
I consigli dal campione del mondo di fondo: «Quando una medusa mi aggredì durante
una gara»

Com' è  imprevedibi le  i l  mare, r icorda  i l
campione del mondo di fondo Simone Ruffini.
Il leader azzurro dei caimani si prepara per gli
Europei di Glasgow e, da pluridecorato tra le
onde, esclama rivolto ai vacanzieri: «Ho scelto
il fondo perché dà quel senso di libertà che
non consente la piscina, ma attenti ad andare
al largo: anche io dopo anni sono prudente.
Andare lontano non mi fa impazzire perché il
mare va rispettato.
Al largo da soli è rischioso, può bastare una
medusa, una moto d' acqua o una barca che
sbucano improvvisamente. No, io ai pericoli
preferisco la costa».
LE MEDUSE Per un' altra estate d' oro, l'
allievo di Emanuele Sacchi, s' è sottoposto ad
allenamentitorture da 140 km settimanali,
quasi 4 ore quotidiane in acqua, più di 5 nella
gara in cui nel 2015 a Kazan vinse l' oro nella
25 km, la maratona del mare, e sempre nel
bacino russo si qualificò per l' Olimpiade 2016.
Sulla spiaggia di Copacabana, il marchigiano
si ritrovò 6o e felice: «Perché anche se non
vinci la medaglia ai Giochi resta un privilegio
nuotare tra i 25 qualificati, proverò a rifarmi nel
2020 a Tokyo». Ruffini ha dato il benvenuto a
Paltrinieri nella 10 km di Coppa del Mondo a
Doha in marzo: lui 3°, Greg 5°. «L' esperienza
è  fondamenta le   in  mare ,   t ra   le  boe s i
nascondono mille insidie. L' episodio più strano? A Crotone, in una 25 km, a 200 metri dalla fine venni
aggredito da medusa, per fortuna avevo un margine sufficiente e non persi la gara. Mi chiesi: "Proprio
ora, dopo 5 ore di gara?". Oggi, con l' arrivo dei millecinquecentisti, per le gare scelgono bacini più
piatti e prevedibili, si parte in 80, troppi, emergere da questo caos non è facile. Succede che ti rubino
dalle gambe anche i rifornimenti, che ti affondino la testa con un ceffone, che ti diano colpi proibiti, che ti
trattengano per le gambe. Poi fuori dall' acqua ci si chiarisce, nel fondo il contatto è inevitabile.
Serve pazienza e non bisogna cadere nelle provocazioni soprattutto nel finale quando le energie sono al
limite. Anche da noi ci sono le ammonizioni».
Anche questa è libertà, ma fondisti si nasce quasi sempre.
IL MARE Il sale è meglio del cloro. Ruffini quando può va a nuotare a Civitanova e lo riconoscono tutti: è
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«il mare di casa», lui che ha conosciuto i mari del mondo. «Come organizzazione il top resta
Copacabana, l' esperienza naturistica di Cozumel, in Messico, resta inarrivabile, a Perth il mare è
stupendo, nei fiumi in Argentina quasi non vedi il fondale ma ci sono correnti insidiose che per evitarle
devi nuotare con le braccia piegate, vicino alla gente, ad altezza ginocchio, con un tifo pazzesco. La
sorpresa è stata Ostia: ho trovato l' acqua pulita. Ho persino postato un video e la gente mi rispondeva
"ma è possibile?"». Tutte esperienze diverse, come la prossima, a Glasgow dove l' incognita è dovuta
alla temperatura fredda dell' acqua: «Quando ero più giovane pativo il freddo, ora ho imparato ad
affrontarlo: è un problema mentale. La muta?
Sotto i 17 gradi è obbligatoria, perché sotto i 16 si annulla la gara, fino ai 19 gradi è facoltativa. Il bello
del fondo è l' imprevedibilità: stiamo andando verso grandi piscine a cielo aperto per tirare dentro i nomi
della vasca e creare più spettacolo.
Tra italiani e francesi c' è una forte rivalità. Bisogna ancora crescere a livello mediatico».
Social Uno dei lavori quotidiani, oltre ai pesanti carichi, per Ruffini è rispondere a tanti giovani che gli
chiedono informazioni: «Molti vogliono lasciare la piscina per il fondo, perché è meno noioso, c' è più
serenità, non sei al chiuso. Al mare ci si rilassa e la fatica la prendi con un altro spirito anche se la
competizione è sempre più alta. Mi chiedono spesso dei rifornimenti, sempre più importanti. Cosa
prendo? L' acqua e sali minerali restano una manna dal cielo...».

STEFANO ARCOBELLI
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L' evento

Universiadi, De Luca " Ora bisogna fare presto è la
Regione che paga"
Il governatore: "Corsa contro il tempo per luglio 2019". Ma il M5S: " I ritardi sono colpa
sua ha ostacolato il prefetto Latella ora sia lui supercommissario"

«Ora non ci sono più alibi, bisogna correre. Il
governo si è riservato altre decisioni per
accelerare e semplificare. Ci sono, dunque,
tutte le condizioni perché, nonostante qualche
ritardo accumulato, le Universiadi possano
svolgersi » . Nell' appuntamento del venerdì a
Lira Tv il governatore Vincenzo De Luca, dopo
la Cabina di regia di giovedì a Palazzo Chigi,
rilancia l' operazione Universiadi del luglio
2019 a Napoli e in Campania dove la Regione
ha di nuovo un ruolo centrale.
« Siamo noi  sottolinea in più di un passaggio
 a finanziare per 172 milioni di euro, di cui 52
per Napoli città, la ristrutturazione di grandi
impianti come lo stadio San Paolo con pista e
illuminazione, le piscine Scandone e Mostra, lo
stadio Arechi  d i  Salerno per  i l  calc io e
tantissimi altri.
E, comunque vada a finire, i finanziamenti per
gli   impianti sportivi non si revocano. Le
Universiadi sono una grande occasione di
promozione turistica dei nostri territori. Si è
perso troppo tempo per la discussione sul
Villaggio atleti. Ora c' è l' accordo di tutti e non
bisogna perdere altro tempo. Con tre navi da
crociera si risolvono i problemi di accoglienza.
C' è una subordinata ipotesi di due navi e, se
proprio si deve, si metterà qualche prefabbricato a margine della Mostra d' Oltremare in un' area di
parcheggio di settemila metri quadrati già asfaltata».
De Luca non parla del pressing del governo gialloverde affinché sia lui il supercommissario al posto
dell' attuale prefetto Luisa Latella, ma i Cinque stelle napoletani lo invitano ad accettare. Quasi una
sfida. «De Luca  incalza Gennaro Saiello, capogruppo grillino in Consiglio regionale  ha ostacolato il
commissario Latella da quando si è insediata, a gennaio, mettendole il bastone tra le ruote e causando
ritardi.
Ora sia lui il supercommissario.
Si assuma le responsabilità e trovi i rimedi».
Ma i fronti aperti con i Cinque stelle sono numerosi. A partire dalla sanità. Dopo l' incontro con il ministro
Giulia Grillo, De Luca replica: « Sull' organizzazione sanitaria decide la Regione, non il governo.
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Avevamo avuto un incontro cordiale nella sede della Regione ma, dopo qualche ora, c' è stata qualche
dichiarazione incomprensibile mentre il ministro faceva visite agli ospedali male accompagnata »
riferendosi chiaramente, senza nominarla, al consigliere regionale Valeria Ciarambino. De Luca incalza:
« Noi vogliamo evitare duplicazioni di reparti a poca distanza l' uno dall' altro ma non vogliamo chiudere
proprio niente. I Cinque stelle, magari, pensano di chiudere il Loreto Mare».
La Regione ha promosso un volantinaggio in difesa del Loreto Mare e di Villa Betania. E Ciarambino si
infuria: «Non gli resta che dire bugie utilizzando soldi pubblici per diffondere le sue menzogne
producendo, pubblicando, distribuendo e facendo affiggere volantini scritti in un italiano approssimativo
».

OTTAVIO LUCARELLI
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EUROPEI PALLANUOTO: SETTEROSA CON
ISRAELE

Settebello e Setterosa a caccia di medaglie nei
campionat i  europei che  iniz iano oggi a
Barcellona, occasione di riscatto dopo i flop di
entrambe le nostre nazionali nei Mondiali di un
anno fa a Budapest.
I l  Settebello è inserito nel girone A con
Germania, Ungheria e Georgia. Nel girone B ci
sono Malta, Francia, Montenegro e Spagna;
nel C Turchia, Olanda, Croazia e Grecia; nel D
Serbia, Slovacchia, Russia e Romania. Le
prime direttamente ai quarti, le seconde e le
terze si incrociano negli ottavi. «Manca l'
infortunato Aicardi dice il ct Sandro Campagna
, quindi dovremo giocare con più movimento
e con più velocità, provando anche soluzioni
alternative, ma siamo comunque competitivi».
Esordio lunedì contro la Germania.
Il Setterosa è nel girone A con Israele, Grecia,
Olanda, Croazia e Francia. Nel girone B
Ungheria, Germania, Serbia, Turchia, Spagna
e Russia. Le prime quattro di ogni girone si
incrociano nei quarti. «Abbiamo inserito alcune
giocatrici nuove dice il ct Fabio Conti  ma
senza stravolgere il nostro gioco e sono molto
fiducioso». Oggi l' esordio alle 15.30 contro
Israele (diretta tv su Raisport).

EMANUELE MORTOLA
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